

L'HABITUS : UN CONCEPT ENCORE D'ACTUALITE.

"[Nos] actions reposent sur un ensemble complexe de représentations, d'émotions, d'affects et de traits de caractère. Quand ces derniers désignent une manière d'être stable, une disposition acquise (*hexis*) et non un état éphémère ou une passion, qu'ils procèdent d'un choix délibéré et s'accompagnent, chez l'individu, du sentiment de s'épanouir en agissant ainsi, ils sont appelés des vertus. Celui qui les possède se comporte en toute occasion de manière courageuse, prudente ou tempérée, sans qu'il y ait de contradiction entre l'être et le devoir-être, la pensée et l'action. Ainsi, une personne honnête n'est pas celle qui accomplit le plus souvent des actions honnêtes, mais celle qui les accomplit en vertu d'un choix réfléchi et parce que cette disposition est devenue une seconde nature ou un *habitus*."

Corinne PELLUCHON, *Éthique de la considération*, Paris, Seuil, 2018.